

EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

San José, 23 de Setiembre de 1902

LO JUSTO

Vemos con gran satisfacción que la Liga de Obreros se empeña por su estabilidad completa y por su engrandecimiento; cada uno de sus miembros procura por todos los medios posibles dar vida provechosa para todos, á esa sociedad que en no lejano día, al paso que marcha, constituirá la verdadera palanca de los intereses patrios; á diario entran en sus filas nuevos socios, soldados decididos de nobles aspiraciones que persiguen la dicha y el bienestar de la clase obrera, y al mismo tiempo el adelanto de Costa Rica. Bien merece ayuda de quien corresponde, esa importante asociación; hacer algo en su provecho es hacerlo por el país entero.

Numerosa en extremo es aquí la clase artesana, y compuesta en su mayor parte de ciudadanos honrados, trabajadores, de energía suficientemente probada en diversas ocasiones y más que en otras, en la terrible y natural agonía de la mil veces funesta administración de los Iglesias, agonía que vino con el ropaje de transacción. En la recién pasada lucha electoral, el trabajo de la Liga de Obreros, bien sabido lo tenemos, fué importantísimo y eficaz; de ella salieron, como también del "Club La Juventud," propagandistas honrados, de indiscutible competencia, que sabían dar á conocer los propósitos del gran Partido Nacional y que llevaban la convicción á los pechos de quienes oían sus frases sinceras, llenas de entusiasmo y de la mayor buena fe. No puede negarse que el honroso triunfo del Partido que hoy gobierna, si no en su totalidad, en su mayor parte, se debe á los artesanos que en hora buena dispusieron

formar un respetable cuerpo, y que lucharon con decisión hasta ver coronados sus esfuerzos, habiendo observado franca y digna actitud en los acontecimientos del 3 de Mayo.

Es justo, pues, muy justo que el actual ilustrado Gobierno ayude á la Liga de Obreros; ésta no pide, para sus miembros, destinos en las oficinas públicas; no pide imposibles; quiere lo que por derecho le corresponde; quiere lo que pueden hacer los ligueros; desea trabajo para ellos, trabajo honrado que necesitan para dar abrigo y pan á sus hijos. Y antes que favorecer á un extranjero que vive aquí porque aquí come; antes que darle la mano para que suba más arriba de donde está; antes que prestarle protección inmerecida las más veces, porque así lo requieren las simpatías de uno que no es el todo; antes que él está, señores, gran número de obreros costarricenses que aquí viven porque aquí nacieron y por que aman á Costa Rica y que por ella luchan y se sacrifican y van á la guerra si hay guerra y mueren si es necesario morir por este pedacillo de tierra tan querido y desgraciadamente tan dejado de la mano de Dios.

Existen hoy muchísimos artesanos sin trabajo, con numerosa familia que mantener, que no ven á su derredor sino miseria y tristeza; sólo nosotros, los que somos pobres, y que vivimos entre los pobres sabemos lo que es no tener trabajo ni dinero y sí dos ó cuatro ó más bocas que no piden sino que exijen pan.

Razones de sobra hay, pues, para que el Gobierno, ya que emprende obras de importancia, distribuya el trabajo entre los obreros costarricenses que tanto lo necesitan y á quienes debe dárseles la debida protección

Del mismo asunto volveremos á tratar más adelante; mucho hay para hablar con justa razón.

Rafael



Las juntas de agricultura

Hay que convenir en que á veces la forma decide de la bondad de resultado de una cosa.

Viene ahora á nuestro recuerdo aquella época en que se comenzó una activa propaganda por la prensa para que la Nación hiciese un Ferrocarril al Pacífico.

El primer artículo que leímos lo firmaba José de León, seudónimo de nuestro amigo Víctor J. Gólczer. Algún tiempo después, hecho ya el contrato en las condiciones en que todos saben, preguntamos al amigo si aun continuaba su entusiasmo.

—Siempre;—nos respondió,—aunque he de confesar que se necesita un talento especial para haber encontrado la manera de hacer antipática esa obra redentora.

Con esto se refería á la forma en que la obra se iba á llevar á efecto.

Y ahora se nos ha ocurrido que con las juntas de Agricultura puede ocurrir lo mismo; puede *atravesarse* un talento especial que haga odiosa una interesante institución.

Desde que vemos esos *altos* funcionarios que la administración pasada sostenía con contratos para hacerlos inamovibles aunque no cumpliesen mezclarse en aquellos asuntos de que depende el porvenir del país, preparándose el rido desde el primer momento para incubar luego á su satisfacción; ya nos ponemos ojo avizor y hasta arrepentidos de haber contribuido, aunque sólo fuese con un artículo de periódico, á poner altar para que digan misa los de los contratos.

No, señor Ministro, en U. tenemos nuestras esperanzas; usted bien comprende que el país necesita urgentemente de esas juntas de agricultura: hágalas usted sin la intervención de esos grandes hombres de afuera y di-

vidalas Ud., hágalas usted en fracciones que estén esparcidas por todo el país, en constante correspondencia. Mande usted en jefe y rodése de muchachos como nuestros Ingenieros Agrónomos, que son nuestros, y con ellos de gente de mérito como Gutiérrez, Jiménez, Tinoco, Carazo, Fernández A. y tantos otros; no sea que resulte luego lo del Ferrocarril al Pacífico, si otros meten la.....mano.

CORRESPONSALES

De Cartago

AMIGO DIRECTOR:

Dispongo ahora de un poquito de tiempo y lo aprovecho para contarle algo de esta ciudad, tan animada en estos momentos con motivo de las fiestas de los Angeles. Aunque la Negrita se ha portado un poco mal permitiendo la muy ingrata que haya llovido á cántaros en los días que la gente alegre consagra á su memoria, se ha notado mucho entusiasmo y de todas las provincias y pueblos vecinos ha habido hermosa concurrencia. Preciosas jóvenes lucen sus gracias en las calles de Cartago; se ha convertido esta ciudad—cuya tranquilidad y sosiego son ya proverbiales—en un verdadero centro de animación y de alegría, que hacen, por un rato siquiera, olvidar lo monótono de nuestra vida diaria.

—Poco después de las 12 m. de ayer llegó á ésta el señor Presidente de la República acompañado de sus Secretarios de Estado, del señor Vicario Capitulár y de varias apreciables personas al efecto invitadas por el Jefe de la Nación. Centenares de personas de distintas clases sociales llenaban materialmente la estación y calles adyacentes, esperando la llegada del señor Esquivel y su comitiva, dando así prueba de la popularidad de que goza el actual Gobierno. Una compañía de soldados—formada en su mayor parte por jóvenes de apreciables familias de esta ciudad—hizo los honores militares en la recepción de la comitiva.

—Como á las 2 ó tres de la tarde el señor Presidente y su

séquito fueron obsequiados con un *lunch* por los vecinos del distrito de los Angeles, el cual tuvo verificativo en el local de la Escuela. Reinó cordial animación en aquel acto.

—El mal tiempo se acentuó más en la tarde á la corrida de los toros; eso, naturalmente, contribuyó á desanimar un poco la diversión á pesar de que se contaba con ganado escogido y bravo. Sin embargo, público numeroso había ocurrido á presenciar la fiesta.

—Poco después de las 6 1/2 de la tarde, dió principio la comida con que la sociedad de Cartago obsequió al Sr. Presidente de la República. El acto tuvo verificativo en el Palacio Municipal. El salón estaba rica y hermosamente adornado y en lugar preferente se formó un artístico escudo de armas en cuyo centro lucía el retrato del señor Esquivel. De 65 á 70 invitados se sentaron á la mesa; hubo hermosos y cordiales brindis y amenizó el acto una bonita orquesta que puso en ejecución escogidas piezas. La comida duró hasta poco más de las once de la noche.

—El señor Presidente se hospedó en casa del señor Ministro de Gobernación, y allí ha tenido la fineza de recibir á gran número de amigos que con su visita le han demostrado la simpatía de que goza en esta ciudad.

—Hoy, cerca de las 3 de la tarde, el señor Presidente y su comitiva, se dirigieron en tren expreso á esa Capital, y no dudamos que lleve el digno jefe de la República, una agradable impresión por su visita á esta ciudad.

En otra le contaré algo más.

El Corresponsal

Cartago, Setbre. 22—1902.

HECHOS Y DICHS

Cacho de.....humo.—Uno de tantos escritorzuelos de pandilla, de esos que á falta de valor estampan cualquier adefecio al pie de sus escritos, está mostrando sus cascos á la enérgica y simpática congregación El Club La Juventud.—El Club La Juventud es una congregación bien simentada, que no se resiente por los rebuznos de esos anonimistas vulgares que pretenden hacer roncha con gracejos de chiquillo mal educado.

PLATERIA Y RELOJERIA
DE
VICENTE PALAVICINI

Av. Central



Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, entre la tienda LA LUCHA y la Zapatería de don Emilio Artavia.

Tendré abierta mi
RELOJERIA —Y— PLATERIA

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche.

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente.

Esos tales de la *laya*, que diría Ferraz, cansados ya de disparar barro contra la Liga de Obreros, cuya deseada disolución no pudieron conseguir, disparan ahora por boca de cualquier Cacho de... humo, contra el Club. La lástima es que no se atrevan á sacar la cara, porque entonces quizá les iría bien con los jóvenes del Club, que no son muy pacientes que digamos.

En Cartago. — Nuestro querido Director don Rafael Alpízar se encuentra desde ayer en Cartago.

El petit-Panamá. — El muy digno y brioso escritor D. Roberto Brenes Mesén, en La Prensa Libre de ayer, saca nuevos trapitos á la calle y después limpia su pluma.

Qué dirá Cañete.

Dinero al uno por ciento tengo encargo de colocar sobre casas en esta ciudad. También me hago cargo de comprar y vender casas y solares.

ELÍAS ARTAVIA S.

La cuestión económica. — Un colaborador de «El Derecho» promete irse á fondo en la sarandada y peliaguda cuestión económica. Quiera el cielo que dicho colaborador busque un buen remedio, ya que apuntó en *Esó* las causas primordiales de la enfermedad y el estado del cuasi difunto enfermo.

Calzado fuerte: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo.

Continúan celebrándose, con animación y solemnidad hasta ahora vistas en ese templo, los rosarios y novena de la Virgen Dolorosa, en la iglesia de su nombre. Apesar de la lluvia que generalmente cae á la hora de efectuarse, la concurrencia de fieles á esos actos de devoción religiosa es numerosa é importante. Satisfechos deben hayarse el vecindario y el cura de esa iglesia, pero más que todos el mayordomo.

Calzado sin rival: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo.

Misticismo. — Al paso que va la muy pía y mañosa Justicia Social, pronto estarán todos sus escritores cantando misas y escribiendo trisagios y haciéndole himnos á la virgen María. Así no hay quién los aguante. Rosarios entre casa y letanías en la prensa y salmodias al levantarse y responsables al acostarse. Bien pronto van á empachar á los *iznoran-*

tes, que son los únicos capaces de creer en brujas y en fanfarrias

Calzado elegante: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo.

Por espacio de hora y media permanecieron sin dar luz los focos de eléctrica de la Compañía inglesa. ¡Por Dios! ¿Hasta cuándo se hará cumplir con sus deberes, en Costa Rica, á los que sólo hacen que se cumplan sus derechos y algo más?

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de **José Figueredo**

Para esta noche, con motivo de celebrarse mañana la fiesta de Nuestra Señora de las Mercedes, se preparan muchas y muy buenas serenatas que serán dadas á distinguidas señoritas que llevan tan simpático nombre.

Calzado fino: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo.

Hoy hubo á las 12 en la iglesia de la Merced, fiesta religiosa solemne celebrando la víspera del día de Nuestra Señora de las Mercedes.

Velada El Doctor Zambrana, en compañía de algunos peninsulares, está organizando una velada que, con el fin de recopilar fondos para ayudar á levantar el monumento de Castelar, se verificará el 12 de octubre próximo en el Teatro Nacional. Simpático y hermoso es el proyecto del ilustre doctor Zambrana y esperamos que no quedará sin realizarse. Hay entre nosotros elementos suficientes para organizar una brillante velada lírico-literaria, y el doctor Zambrana puede maravillarnos una vez más con su elocuencia, hablando de tema tan fecundo como es la vida del gran tribuno español.

Es de creerse que los españoles residentes en la capital no omitirán esfuerzos para honrar la memoria del Presidente de la República española.

CIRCULO

—DE—

Artesanos Católicos

San José.—Avenida 8ª Oeste.—Nos. 85 y 89, frente al Parque Central

El sexo débil.—Janne Soppan, enfermera de profesión y asesina de afición, ha sido arrestanda en Boston, confesando, con una calma bastante pa-

recida al cinismo, que últimamente se había dedicado á envenenar con morfina á los pacientes que caían en sus manos. "En el corto espacio de 51 días, declaró, he dado muerte á 5 individuos."

El tribunal, horrorizado, envió á este monstruo á un asilo de dementes.

Calzado económico: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo.

Lo de Cañete.—Don Juan Ferráz apela en su último escrito "al criterio moral superior que domina siempre en las sociedades cultas" y para que se juzgue del valor que tiene en boca de don Juan la palabra *cultura*, oigan UU. un parrafito, modelo de educación que puede figurar en el Carreño "ea! gente de la laya; vengan las mulas; enganchen UU. al bicho exánime por los cuernos y ¡afuera con él!" ¡Qué boquita para un beso de Manolín!

Y lo divertido es que el bicho está á tal punto exánime que á cornadas tiene rabiando á Cañete.

Calzado eterno: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo.

El banquete.—El acontecimiento del día es el gran banquete dado en Cartago en obsequio del señor Presidente de la República. Se pondera la exquisita cordialidad que reinó en la fiesta y la armonía que hoy predomina entre todos los círculos políticos de la ciudad de las silampas. Bien, muy bien. El Doctor Zambrana supo hacer, con la habilidad que le caracteriza, un brillante brindis, en que comparó la tradición con Cartago y la visita del señor Esquivel con la visita del progreso.

Así sea.

Lo que dijo el Moro Muza

—O—

pero Cañete comparado con Flores es un sabio; comparado con migo es un zoquete; y Juanito comparado con un mono sabio es más zoquete que Cacho de... humo y comparado con un... holote es más vulgar que un coyote y comparado con una campana es un tan... tan y un ton... ton.

TARARÁ

CABLES

Día 21

Berlín, 21.—Comentando

la nota de Mr. Hay relativa á los judíos de Rumanía, el órgano conservador "Krentz Zeitung" dice: "Los estados de Europa no necesitan la instrucción americana en cuestiones de libertad de cultos ó civilización. Si los Estados Unidos intentaren mezclarse en los asuntos europeos habrá q' rechazarlos, primero porque no son firmantes del tratado de Berlín y segundo, porque la nota implica una censura de los firmantes. Somos de la opinión de que la nota no tendrá el más mínimo efecto sobre los firmantes."

No olviden los remates todos los miércoles, viernes y sábados de cada semana en «La ciudad de Londres» de A. Asch. Ahí encontrarán ustedes todo lo que deseen.

Bruselas, 21.—Hoy llegó á Spa el Rey Leopoldo. Esta tarde serán trasladados á esta capital los restos de la reina María Enriqueta. Esta ciudad presenta la apariencia de profundo pesar, por donde quiera se ven banderas izadas á media hasta. Ayer llegaron á ésta los miembros del Consejo de Ministros.—El entierro de Su Majestad será muy sencillo. Los Gobiernos extranjeros no tienen obligación alguna de enviar representantes.—Los restos descansarán en las bóvedas del Real Castillo de Lacken, sito á 4 millas distante de Bruselas.

Washington, 21.—El Ministro de los Estados Unidos en Caracas avisa á la Secretaría de Estado que Venezuela ha protestado contra la acción de la autoridad británica de Trinidad: izar el pabellón inglés sobre la isla de Palos, sita en Golfo de Paria. Palos está reclamada por Inglaterra y Venezuela; está situada en el centro de lo que se llama la Boca del Dragón, que tiene como dos leguas de ancho; no posee ninguna importancia particular; ha sido ocupada principalmente por contrabandistas y pescadores. La Secretaría de Estado ha teleografiado á Boven

diciéndole que envíe pormenores de la controversia.

Birmighan, Alabama, 21.—En una convención de negros que se verificó en la iglesia de Shilop, ayer, dos delegados tuvieron una disputa y los gritos de "fight" (pendencia) causaron un terrible pánico, pues los más entendieron "fire" (fuego). En la lucha que se formó en la puerta del templo por los que querían huir del supuesto incendio, murieron 115 personas.

Río Janeiro, 21.—El periódico "Correo de Manieha" se queja de las excursiones hechas por el crucero americano Iowa en aguas del Brasil.—Dice que está haciendo estudios de los principales puntos de la bahía de Río Janeiro, especialmente de los más estratégicos y ha tomado vistas de las fortalezas. Exige El Correo de Manieha que el Gobierno intervenga en el asunto.

Puerto España, 21.—Protesta el Gobierno de Venezuela la izada del Pabellón británico sobre la isla Palos. La disputa sobre esta isla es antigua. Hubieron protestas iguales á la presente en 1859 y 1860. La Gran Bretaña reclama la isla en la virtud del tratado de Amiens que se firmó en 1802, por el cual le fué cedida la isla Trinidad. Los británicos reclaman que Palos es tributario á Trinidad. Sostiene Venezuela que en dicho tratado no se hace mención de Palos. De consiguiente no pasó á Inglaterra sino que permaneció en posesión de España hasta la independencia cuando Venezuela obtuvo posesión de ella.—Alega además Venezuela que su soberanía sobre la isla fué confirmada en el tratado que se firmó en Madrid el año de 1045. También hace ver que la isla no dista de la costa de Venezuela más que 3 millas.

TALLER DE SASTRERIA
—ODEO—
RANSITO VARGAS A.

Situado en la 8ª Avenida Este, N° 79, frente al Parque Central. Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc. Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado. Telas finísimas y materiales de primera.

Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante. PRONTITUD, ESMERO Y HONRADEZ.

GRAN SORTEO DE 38.000

SOLES DE PLATA

El 2º Gran Sorteo de la Beneficencia Pública de Lima con la suerte mayor de S. 20,000 y además 1280 suertes y premios menores, se realizará el **8 DE NOVIEMBRE** próximo; las personas que deseen obtener números pueden dirigirse al agente que suscribe bajo las siguientes condiciones:

Todo pedido debe venir en *carta certificada* con el respectivo valor.

Remito un número entero ó 5 quintos de diferentes números por 500 estampillas usadas de Costa Rica ó de Centro América.

Sorteos Quincenales de 4000 Soles de Plata

Estos sorteos con la suerte mayor de S. 4000 y además 373 suertes y premios menores se realizarán cada 14 días los próximos en *Octubre, Noviembre, Diciembre, etc. etc. etc.*

Remito 5 números diferentes por 500 estampillas usadas de Costa Rica ó de Centro América; llamo especialmente la atención: que con mandar unos cuantos cientos de estampillas usadas se puede obtener una «buena suerte.» Todo pedido contestado á «vuelta de correo» y remito después de cada sorteo la lista oficial de los números premiados.

Prospectos de los diferentes sorteos remito *gratis* á toda persona que los pida.

Tarjetas postales con vistas iluminadas del Perú

Remito 10 diferentes tarjetas por 300 estampillas usadas de Costa Rica ó de Centro América; entre las vistas hay la del *Cometa* que fue visible en Lima el *11 de Mayo de 1902.*

Dirigirse á:

Eduardo Polack. —Lima (Perú)

Correo: Casilla N° 821.

¡El Irazú en acción!

Acabo de establecerme con un Taller de platería en el local que ocupó don Vicente Palavicini, frente á la Botica LA FÉ.

Cuento con operarios competentes y mi mayor anhelo es complacer á todo el que se sirva ocuparme. Prometo prontitud y esmero en el despacho de las obras.

Mi práctica la he adquirido trabajando con el señor Palavicini, conocido entre nosotros como uno de los mejores plateros.

Francisco Meléndez Z.

Fábrica DE Espejos

En Cuesta de Moras MATAMOROS Y ACUÑA y en el Taller de se hacen y componen espejos. Se garantiza el trabajo.

AL COMERCIO Y AL PUBLICO

Teniendo algunas horas libres, ofrezco mis servicios en los ramos siguientes: Trabajos de tipografía á precios módicos, para los cuales cuento con mi imprenta *El Progreso*. Rotulación y circulación de tarjetas: para este servicio cuento con un magnífico directorio y competentes circuladores. Compra y venta de muebles y otros artículos. Trabajos en el Registro de la Propiedad. Conseguir y colocar dinero. Compra y venta de fincas. Teniendo la Agencia de avisos de los principales periódicos de esta capital, me encargo también de la publicación de avisos, corrección y publicación de remitidos, crónicas etc. Contando con la cooperación de un cerredor jurado, me hago cargo de toda clase de remates. Cobro de cuentas y pagarés judicial y extrajudicialmente. Atenderé con especialidad los trabajos que se me encarguen de pueblos y provincias; dando toda clase de datos que se me soliciten y cobrando una pequeña comisión.

Mi oficina la tengo situada frente al Cuartel de Policía.

Apartado 164, San José C. R

Emilio Alpizar A.

SE VENDE

una máquina de cortar papel en buen estado y muy barata. Para informes, dirigirse á Miguel Castellón ó con su dueño, en la 1ª

Avenida Este, N° 93, frente á la casa de habitación de don Mateo Molina.

DE OCASION RODOLFO CLAVIJO compra ó toma en arrendamiento una buena finca de café con beneficio ó un beneficio solo. Dirigirse al apartado N° 326 ó á su casa de habitación en la Avenida 7ª Oeste N° 438, contigua á la del señor Gregorio Martínez.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes de cada semana.

Atenas, Julio de 1902.

BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González. Operarios competentes, esmero en el servicio, asco completo y amabilidad con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Rafael Paris E.

Ha trasladado su

TALLER DE PLATERIA

frente á la casa de habitación de don Jesús Coto, Avenida 8a. O., cuadra del Café de la señora Urbana.

Tipografía de Jenaro Valverde

Vendo

Tres maquinarias completas para producir gas; una de ellas está en Puntarenas.

• Lotes de terreno en la Sabana, desde cincuenta céntimos vara.

Lotes de terreno enseguida de la Pulpería "El Descanso." Chivos y cabros. 250 libras de ácido cítrico cristalizado.

G. Richmond.

San José, 18 de Setiembre de 1902.

£ 1,000

ESTERLINAS

Vendo en acciones de la Compañía "The Costa Rica Coffee State."

Entenderse en Cartago con el interesado

Marcos Vargas h.

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74.

Apartado 170.

San José, C. R

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

HE TRASLADADO mi taller de Zapatería 50 varas al Este de donde estaba, ó sea al local que ocupa don Santos Pastor, Avenida 8ª, 50 varas al Oeste del Almacén de don Juan Rafael Mata. Mis clientes y los del señor Pastor encontrarán allí, como siempre, prontitud y esmero en las obras.

Manuel Hernández L.

35 colones

Se alquila una casa en la calle 18 Sur No. 306.—En la calle 17 Norte, No. 247 se informará.

SE VENDE

un lote de terreno frente al Seminario, propio para construcción. Entenderse con Pío Acuña, en "La Pulpería del Limón."

Compro calderas y máquinas de vapor ú otro sistema de poder de 4 á 15 caballos de fuerza DE SEGUNDA MANO. Instalo, arreglo y manejo toda clase de maquinaria y mi trabajo puede competir con el de un especialista yankee.

Carlos Bogantes
Mecánico-Maquinista

Calle 22 Norte.